
 

 

  
 

 

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ 

Г. ТАГАНРОГ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

 

 

ГОРОДСКАЯ ДУМА ГОРОДА ТАГАНРОГА 

 

 

РЕШЕНИЕ 

 

 

19.04.2019                                                        № 561 

 

 

Об отчете председателя  

Городской Думы – главы города Таганрога 

о результатах своей деятельности  

за 2018 год 

 

 

В соответствии со статьями 35, 36 Федерального закона от 06.10.2003 № 131-ФЗ                        

«Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», 

заслушав и обсудив отчет председателя Городской Думы – главы города Таганрога о 

результатах своей деятельности в 2018 году, руководствуясь статьей 35 Устава муниципального 

образования «Город Таганрог», Регламентом Городской Думы города Таганрога Городская 

Дума 

 

 

РЕШИЛА: 

 

 

1. Признать деятельность председателя Городской Думы – главы города Таганрога по 

результатам отчета за 2018 год удовлетворительной (отчет прилагается).  

2. Настоящее Решение вступает в силу со дня его принятия и подлежит официальному 

опубликованию. 

3. Председателю Городской Думы - главе города Таганрога Титаренко И.Н. обеспечить 

официальное опубликование настоящего Решения.   

4. Контроль за исполнением настоящего Решения возложить на председателя 

Городской Думы – главу города Таганрога Титаренко И.Н.  

 

 

Председатель Городской Думы –  

глава города Таганрога                                                                                                 И. Титаренко  
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Приложение  

к Решению Городской Думы  

от 19.04.2019 № 561 
 

Отчет о результатах деятельности 

председателя Городской Думы - главы города Таганрога 

за 2018 год 

 

В соответствии с Федеральным законом №131-ФЗ «Об общих принципах организации 

местного самоуправления», Уставом муниципального образования «Город Таганрог»,                         

14 октября 2016 года Титаренко И.Н. была избрана председателем Городской Думы – главой 

города Таганрога из состава депутатов Городской Думы.  

Согласно Уставу муниципального образования «Город Таганрог» глава муниципального 

образования, возглавляя Городскую Думу города Таганрога и руководя ее работой, обладает 

также собственными полномочиями по решению вопросов местного значения, в частности,  

глава муниципального образования подписывает и обнародует принятые Городской Думой 

правовые акты, организовывает регистрацию и публикацию Устава города, издает 

постановления и распоряжения, назначает публичные слушания в области градостроительной 

деятельности, а также наделен представительскими полномочиями. 

Председатель Городской Думы - глава города Таганрога подотчетен Городской Думе 

города Таганрога и ежегодно отчитывается о своей деятельности. 

 

Организация работы Городской Думы 

 

В 2018 году работа Городской Думы города Таганрога (далее - Городская Дума) строилась 

на принципах сотрудничества с избирателями, общественно-политическими организациями, 

Администрацией города Таганрога, областными и федеральными структурами и в соответствии 

с утвержденным планом.  

В 2018 году проведено 14 заседаний Городской Думы, где рассмотрено 148 вопросов,                  

11 совещаний депутатов Городской Думы, из них - 3 выездных, 95 заседаний постоянных 

комиссий Городской Думы, на которых рассмотрено 407 вопросов.  

За 2018 год Городской Думой принято 112 Решений Городской Думы, 43 из которых -

нормативные. 

Одним из основных документов, над которым работали депутаты в 2018 году, стал 

бюджет муниципального образования «Город Таганрог» на 2019 год и на плановый период 

2020 и 2021 годов (далее - бюджет города). (Подробнее в информации о работе Городской 

Думы за 2018 год (Решение Городской Думы от 28.02.2019 № 542). 

В процессе работы проект бюджета муниципального образования «Город Таганрог» на 

2018 год и на плановый период 2019 и 2020 годов претерпел существенные изменения в 

сторону увеличения по сравнению с первоначальным документом, который в ноябре 

рассматривался постоянными комиссиями Городской Думы и обсуждался на публичных 

слушаниях. После принятия 20 декабря Законодательным Собранием Ростовской области 

регионального бюджета показатели бюджета Таганрога за счет областных средств увеличились 

на 2 млрд. рублей, составив в итоге более 7,1 млрд. рублей. Это позволило включить в бюджет 

ряд социально значимых расходов, в том числе по предложениям депутатов.  

Так, в результате совместной работы Городской Думы и Администрации города Таганрога 

в бюджете на повышение зарплаты сотрудникам, осуществление ребрендинга зданий, ремонтов 

и аренду дополнительных офисов МАУ «МФЦ» предусмотрено финансирование в сумме 6 млн. 

рублей. Эта сумма не окончательная, в течение года по мере возможности могут быть выделены 

дополнительные средства. 
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Почти 32 млн. рублей предусмотрено на завершение работ по капитальному ремонту 

здания по ул. Морозова, 8, где создается новая база МКУ «Управление защиты от 

чрезвычайных ситуаций населения и территории города Таганрога»; до 130 млн. рублей 

увеличены расходы на благоустройство общественных территорий Таганрога по программе 

«Формирование комфортной городской среды», более 230 млн. рублей предусмотрено на 

ремонт и содержание дорог (в 2018 году на данные расходы было предусмотрено около                     

130 млн. рублей).  

В бюджете также заложены средства для завершения разработки ПСД на строительство 

трех детских садов: по ул. Адмирала Крюйса, 25-а, ул. Пальмиро Тольятти, 32-б и по 

Мариупольскому шоссе, 31; для завершения строительства детских садов по ул. Чучева,48 и 1-й 

Новый, 16-д, а также предусмотрены расходы на ремонт ряда детских поликлиник.  

Запланированы бюджетные средства и на решение локальных проблем в учреждениях 

социальной сферы. В частности, на оснащение пожарной сигнализацией МБУЗ «ГБСМП», на 

ремонт кровли в МБУК «СКЦ «Приморский» и на решение других, не менее важных, вопросов. 

Итоговый документ принят Решением Городской Думы от 26.12.2018 № 525 «О бюджете 

муниципального образования «Город Таганрог» на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 

годов». 

Вместе с тем, остается еще немало вопросов, которые необходимо дополнительно 

обеспечивать бюджетным финансированием при оперативных корректировках бюджета в 

течение 2019 года. Это касается, в частности, бесплатного питания школьников из 

малообеспеченных семей; содержания новых детских садов, которые будут построены и 

введены в эксплуатацию; содержания и ремонта ливневой канализации по ул. Адмирала 

Крюйса после постановки ее на баланс МКУ «Благоустройство». 

Одной из задач, над которой необходимо работать муниципалитету в сложившихся 

экономических условиях, - это поиск дополнительных источников дохода бюджета, а также 

снижение кредиторской нагрузки на бюджет. 

В качестве мер по пополнению доходной части городского бюджета депутатами 

предложено: 

- повысить эффективность работы муниципальных предприятий,  

- принять меры по вовлечению в экономический оборот переданных в 

муниципальную собственность земельных участков в «военном городке»;  

- продолжить инвентаризацию городских дорог; эффективно и рационально 

использовать муниципальное имущество и бюджетные средства;  

- вести активную работу по включению наиболее значимых объектов в федеральные и 

областные программы, а также разработать эффективные механизмы по стимулированию 

инвестиционной деятельности на территории города; 

- принять меры по привлечению инвесторов для реализации проектов на территории 

города.  

Важнейшим направлением бюджетной политики города по - прежнему является 

выполнение социальных обязательств перед гражданами, предоставление качественных 

муниципальных услуг, поэтому бюджет города Таганрога 2019-2021 годов сохранил свою 

социальную направленность: порядка 70% его средств запланировано на выполнение 

социальных обязательств перед гражданами, оказание услуг в сфере образования, 

здравоохранения, культуры и спорта, улучшение инфраструктуры и качества жизни горожан. 

Работа над бюджетом являлась важнейшим, но не единственным направлением в 

деятельности Городской Думы, связанным с повышением эффективности управления 

муниципальной собственностью и доходов местного бюджета. 

Эффективное, целевое использование бюджетных средств и муниципального имущества – 

один из главных постулатов экономической политики города. В данном направлении Городская 

Дума тесно взаимодействует с Контрольно-счетной палатой города Таганрога. 

По предложению Городской Думы в план работы Контрольно-счетной палаты на 2018 год 

был включен целый перечень проверок финансово-хозяйственной деятельности ряда МУПов, а 
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также использования средств местного бюджета главными распорядителями бюджетных 

средств.  

Выполнение мероприятий по устранению недостатков, выявленных Контрольно-счетной 

палатой, находится на постоянном контроле Городской Думы.  

В 2018 году постоянные депутатские комиссии продолжили практику анализа 

информации о проводимых палатой проверках. Городская Дума взяла на жесткий контроль 

устранение выявленных нарушений, и выдала Администрации города ряд рекомендаций, 

направленных на усиление контроля в бюджетной сфере. Многие из нарушений устранены. 

Соответствующие информации неоднократно рассматривались на заседаниях постоянных 

комиссий Городской Думы, в адрес исполнителей направлялись поручения и рекомендации, что 

стало традиционной практикой работы представительного органа.  

Одной из важнейших задач в обеспечении законности и эффективности использования 

бюджетных средств является усиление контроля главных распорядителей за деятельностью 

подведомственных им учреждений, а также повышение оперативности устранения выявленных 

Контрольно-счетной палатой г. Таганрога нарушений. 

Приоритетной задачей экономической политики муниципалитета в сложившихся 

непростых экономических условиях является создание благоприятного бизнес-климата, 

поддержка предприятий, особенно тех, которые осуществляют инвестиционные проекты на 

территории города Таганрога.  

Так, было принято Решение Городской Думы города Таганрога от 26.12.2018 № 528                    

«О внесении изменений в Решение Городской Думы города Таганрога  от 30.04.2013 № 546         

«Об утверждении Положения «О муниципальной поддержке инвестиционной деятельности на 

территории муниципального образования «Город Таганрог», которым предусматривается 

льготное налогообложение на срок окупаемости инвестиционного проекта, предусмотренный 

проектной документацией. 

Программно-целевой метод формирования бюджета зарекомендовал себя наиболее 

эффективным как в плане комплексного решения проблем городского хозяйства, так и в 

обеспечении рационального использования бюджетных средств. Всего в городе в 2018 году 

действовало 22 программы по различным направлениям жизнедеятельности города, исполнение 

которых находится на постоянном контроле Городской Думы.  

Одна из таких программ направлена на развитие системы дошкольного образования. В 

течение последних лет муниципалитет при поддержке Губернатора Ростовской области В.Ю. 

Голубева и Правительства Ростовской области предпринимал активные меры по решению 

вопроса дефицита мест в детских садах. Совместными усилиями в этой сфере удалось добиться 

определенных результатов, но и проблем еще предстоит решить немало. В ряде случаев имеет 

место нарушение подрядчиками сроков выполнения работ и ввода строящихся объектов в 

эксплуатацию, в связи с чем ведется судебно-претензионная работа.  

Тем не менее, в 2018 году продолжено строительство детских садов по пер. 1-й Новый,  

16-д на 190 мест и по ул. Чучева,48 на 280 мест, Решениями Городской Думы согласовано 

создание муниципальных автономных дошкольных образовательных учреждений                        

«Детский сад № 1» (пер. 1-й Новый, 16-д) и «Детский сад № 4 «Марьюшка» (ул. Чучева,48).   

Учитывая необходимость перехода на односменный режим учебы, возникла проблема 

нехватки мест в средних общеобразовательных школах города. В целях ее решения с 2017 года 

ведется строительство школы на 1340 мест по ул. Галицкого, 49-б в новом микрорайоне 

«Софьино». Завершение строительства запланировано на 2019 год. С целью ознакомления с 

ходом работ на объекте было организовано выездное заседание постоянной комиссии 

Городской Думы, в ходе которого были сформулированы рекомендации в адрес 

Администрации города Таганрога.  

В 2018 году проанализировав потребность в дошкольных и общеобразовательных 

учреждениях микрорайона «Русское поле», принято решение о целесообразности 

использования бывшего здания МАОУ ДОД «Дом детского творчества» в качестве начальной 

общеобразовательной организации. В связи с тем, что здание МАОУ ДОД «Дом детского 
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творчества» находилось под угрозой обрушения и представляло опасность для жителей, 

проживающих и находящихся вблизи данного объекта, Администрацией города Таганрога с 

ООО «ТаганГипс» был заключен договор безвозмездного выполнения работ по демонтажу 

надземной части 2-х этажного здания с подвальным помещением и иных строений и 

конструкций, с вывозом строительного мусора. На 2019 год бюджетом города предусмотрены 

средства в сумме 10 800,00 тыс. рублей на выполнение проектных работ. 

С 2011 года на контроле Городской Думы находилось поручение по завершению 

реконструкции стадиона «Торпедо». В 2018 году благодаря проведению в России Чемпионата 

Мира по футболу за счет средств федерального и областного бюджетов работы были 

выполнены. Таганрог получил стадион, отвечающий самым высоким современным 

требованиям. 

В рамках реализации проекта «Формирование комфортной городской среды» в 2018 году 

основной акцент был сделан на благоустройство общественных городских территорий. 

Проводились работы по реконструкции Приморского парка, кроме того, при участии депутата 

Городской Думы по 14 избирательному округу В.Л. Стаховского был реконструирован сквер 

«Западный» на ул. Ломоносова, который стал центром притяжения для детей, проживающих в 

близлежащих районах.    

За три года реализации программы ее концепция кардинально изменилась. В 2017 году, 

когда она только начиналась, упор делался на благоустройство дворовых территорий, были 

обновлены 20 таганрогских дворов. В 2018 году в программу попали только 5 дворов, а условия 

финансирования для жителей изменились не в лучшую сторону. В 2019 году средства на дворы 

программой не предусмотрены, приоритет отдан общественным территориям. В 2019 году 

ожидается завершение реконструкции Приморского парка и обновление Октябрьской площади.  

Однако, нерешенным остается вопрос нескольких десятков городских домов, где жители 

уже затратили собственные средства на разработку дизайн-проектов и смет, а в программу 

благоустройства так и не попали. Есть предпосылки к тому, что в этом вопросе последняя точка 

еще не поставлена, учитывая недавнее заявление Губернатора Ростовской области В.Ю. 

Голубева о возможном продолжении финансирования благоустройства именно дворовых 

территорий и что позиция депутатского корпуса Таганрога и жителей города будет услышана. 

Учитывая непростую криминогенную обстановку в городе, в течение последних лет 

Городской Думой уделялось особое внимание внедрению системы видеонаблюдения 

«Безопасный город». Вопрос неоднократно рассматривался на заседаниях постоянной комиссии 

Городской Думы по местному самоуправлению совместно с представителями Администрации 

города и МКУ «Управление защиты от чрезвычайных ситуаций населения и территории г. 

Таганрога». Благодаря конструктивному сотрудничеству Городской Думы города Таганрога и 

Законодательного Собрания Ростовской области в 2018 году на финансирование объекта из 

областного бюджета удалось привлечь 14,25 млн. рублей; еще 5 млн. рублей на данные цели 

выделены из бюджета муниципального образования «Город Таганрог».  

В результате проделанной работы система АПК «Безопасный город» функционирует в 

штатном режиме. В пункте мониторинга ЕДДС и УМВД России по городу Таганрогу выведено 

изображение со 180 видеокамер, в том числе с 85 видеокамер с объектов интеграции,                            

27 видеокамер подключены к системе в тестовом режиме. Также на территории города 

установлены 4 кнопки экстренного вызова службы 112 с видеонаблюдением.  

Контроль за работой по совершенствованию аппаратно-программного комплекса 

«Безопасный город» будет продолжен и в дальнейшем. 

Серьезная работа была проведена по повышению эффективности системы местного 

самоуправления: были внесены изменения в Устав муниципального образования «Город 

Таганрог», в Регламент Городской Думы города Таганрога, принято Решение Городской Думы 

от 30.03.2018 № 451 «О внесении изменения в Решение Городской Думы города Таганрога от 

27.04.2006 № 235 «Об утверждении Положения «О порядке организации и осуществления 

территориального общественного самоуправления в городе Таганроге». 
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Одним из вопросов, который Городская Дума неоднократно ставила перед 

Администрацией города, но который до сих пор не решен – это разработка новой  структуры 

Администрации города. Беспокоит депутатов и довольно частая смена руководителей на 

некоторых ключевых должностях, а также общая «текучка» кадров.  

Депутатский корпус выступает за системность в работе, за повышение ее эффективности. 

И, несмотря на то, что настрой депутатов часто бывает критическим, Городская Дума всегда 

готова оказать всяческую поддержку в решении проблем населения.  

Только в тесной взаимосвязи представительной и исполнительной ветвей власти, а также 

общественности могут быть решены задачи, возложенные на муниципалитет. 

В отчетном году Городская Дума взяла на особый контроль решение сложных вопросов 

коммунального хозяйства города, подготовку к отопительному сезону. 

Несмотря на предпринимаемые усилия, проблемы в этой сфере продолжают 

накапливаться. К уже существующим задачам (восстановление и строительство ливневой 

канализации, финансовые и правовые проблемы в работе теплоснабжающих организаций и 

трудности их взаимодействия с управляющими компаниями, изношенность коммунальной 

инфраструктуры, значительная задолженность предприятий сферы ЖКХ за газ и 

электроэнергию, изношенность трамвайного полотна и парка транспортных средств                        

МУП «ТТУ» и др.) добавились еще как минимум две: многочисленные аварии на самотечном 

коллекторе и непростая ситуация с вывозом ТКО с учетом необходимости закрытия и 

рекультивации городского полигона ТБО. 

Распоряжением Правительства Ростовской области от 25.04.2018 № 210 «О выделении 

средств» в 2018 году из резервного фонда Правительства Ростовской области Министерству 

жилищно-коммунального хозяйства Ростовской области направлено 187 170,2 тыс. рублей для 

Администрации города Таганрога на возмещение затрат по восстановлению аварийных 

участков канализационных коллекторов. Работы ведутся в соответствии с утвержденными 

графиками. 

Выполнение работ по восстановлению аварийных участков напорно-самотечного 

коллектора находится на постоянном контроле Городской Думы. Этот вопрос, учитывая его 

актуальность, рассматривался на совещаниях, заседаниях, Городской Думы и постоянных 

комиссий Городской Думы ежемесячно. 

Осознавая проблемы, связанные с началом «мусорной реформы», в конце 2018 года мною 

были направлены обращения в адрес Региональной службы по тарифам, областного 

министерства ЖКХ и лично заместителя Губернатора Сергея Сидаша с просьбой учесть 

социальную обстановку и интересы таганрожцев при установлении тарифа на вывоз ТКО. 

Важным аргументом стали многочисленные обращения жителей по этому вопросу, 

поступившие в адрес депутатов, в том числе – и в мой. Позиция города была услышана. 

Губернатор ввѐл понижающий коэффициент к норме накопления, а установленный РСТ тариф 

оказался почти в 3 раза ниже того, который изначально заявил региональный оператор. 

Практически ежемесячно депутаты рассматривали информацию о ситуации с 

организацией транспортного обслуживания населения и мер по обеспечению бесплатного 

проезда в городском общественном транспорте льготных категорий граждан.  

Необходимо, как в других городах, вводить общее сквозное расписание и размещать 

соответствующие таблички на остановках, решать проблему с отстоем автобусов на конечных 

остановках, цивилизованно оборудовать места отдыха водителей, обустраивать туалеты. 

Необходимо реально наказывать транспортные предприятия за нарушения, а не создавать 

видимость этой работы. 

В течение нескольких лет депутаты настаивают на необходимости повышать 

транспортную доступность отдельных районов Таганрога, вводить новые автобусные 

маршруты, в частности в Северном жилом массиве, в районе ГБУ РО «Онкологический 

диспансер», теперь к этим проблемным точкам добавился МБУЗ «Родильный дом».  
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Городская Дума считает, что отсутствие нового конкурса на пассажирские перевозки и 

пробелы в законодательстве никак не могут мешать отделу транспорта Администрации города 

принимать действенные меры к нарушителям.  

По мнению депутатов, Администрации надо искать с руководителями транспортных 

предприятий новые формы взаимодействия, точки соприкосновения, менять систему работы. 

Продолжая тему транспорта, необходимо отметить, что в декабре депутаты подробно 

обсудили повышение тарифа на перевозку пассажиров в трамваях, троллейбусах и автобусах. 

Несмотря на то, что по действующим нормам тарифы устанавливает Администрация города, а 

не Городская Дума, депутаты посчитали необходимым обозначить свою позицию. И 

рекомендовали главе Администрации приостановить процесс принятия постановления о 

повышении тарифов сразу на 5 рублей. 

В некоторой степени пожелание депутатов учтено, и тариф хоть и поднят, но до 20 

рублей, а не до 21-го, как предлагалось изначально. Теперь хотелось бы, чтобы были 

реализованы те намерения и обещания, которые звучали в ходе пиар-кампании, развернутой 

транспортными компаниями и предварявшей повышение тарифа.  

В течение последних лет остро встала проблема поиска участка, соответствующего 

необходимым требованиям, для организации нового кладбища. Принимая во внимание, что 

места на практически единственном действующем Мариупольском кладбище заканчиваются, 

решению данного вопроса депутаты Городской Думы придавали особое значение. В 2018 году 

участок для обустройства нового кладбища был найден. Он расположен по адресному 

ориентиру: Ростовская область, г. Таганрог, около Мариупольского шоссе, 50» площадью 99000 

кв. м. Прорабатывается возможность размещения нового кладбища по вышеуказанному адресу 

с учетом соблюдения всех санитарно – эпидемиологических норм. 

Эти и другие вопросы неоднократно обсуждались на заседаниях Городской Думы, 

постоянной комиссии по жилищно-коммунальному хозяйству и транспорту. В адрес 

Администрации города Таганрога направлялись соответствующие поручения и рекомендации 

и, проводилась совместная работа в целях налаживания взаимодействия между службами и 

организациями всех форм собственности сферы ЖКХ, осуществлялись выезды на наиболее 

сложные объекты с целью выработки возможных путей решения проблем. 

Одним из значимых вопросов 2018 года стал вопрос повышения уровня благоустройства 

города. Поэтому среди ключевых Решений, принятых Городской Думой в 2018 году, 

необходимо отметить внесение изменений в Правила благоустройства территории Таганрога. 

Новая редакция Правил отражает серьезные корректировки, которым подверглось 

федеральное и региональное законодательство за последний год, а также предложения и 

замечания, поступившие от городского Совета по предпринимательству. Всего в Правила 

внесено около 40 изменений. 

Главным новшеством Правил стал новый порядок закрепления за хозяйствующими 

субъектами прилегающих территорий. Но закрепить можно лишь то, что имеет четкое 

описание. Поэтому Городская Дума поручила Администрации определить сроки установления 

схем и границ прилегающих территорий. Также на думском контроле остается разработка 

Администрацией необходимых регламентов, которые определяют порядок применения тех или 

иных статей Правил благоустройства. 

К таким же значимым Решениям можно отнести внесение изменений в Правила 

землепользования и застройки города, которые приведены в соответствие новым требованиям 

градостроительного законодательства, в Генеральный план города. 

Одним из важнейших показателей уровня жизни людей является доступность и качество 

медицинских услуг. И в этой сфере жизнедеятельности города еще есть нерешенные проблемы: 

это и неукомплектованность учреждений здравоохранения врачами узких специализаций и 

необходимость проведения капитальных ремонтов детских поликлиник, а также недостаток 

современного медицинского оборудования. 

В целях привлечения врачей узких специализаций  депутатами Городской Думы поручено 

изыскивать возможность предоставлять жилые помещения врачам наиболее востребованных в 



8 

городе специальностей. В 2018 году предоставлены 2 служебные квартиры врачам МБУЗ 

«Детская городская больница». 

В текущем году из бюджета города было выделено 3 млн. рублей на ремонт помещений 

МБУЗ «ГБСМП» для размещения первичного сосудистого отделения и создания 

ангиографической операционной. Больница по линии Минздрава Ростовской области 

безвозмездно получила оборудование стоимостью порядка 80 млн. рублей. И теперь наши 

медики с высокой точностью выявляют патологии сосудов и проводят на них операции, 

которые раньше делались только в Ростове. 

Также при формировании городского бюджета на 2019 год и плановый период 2020-2021 

годы депутаты предложили заложить средства на разработку ПСД на ремонт детской 

поликлиники по ул. Антона Глушко. Финансирование на эти цели в бюджете города на 2019 

год предусмотрены.  

Еще одной проблеме в сфере здравоохранения депутатами было уделено особое 

внимание. В целях оптимизации работы женских консультаций, Администрацией города было 

принято неоднозначное решение по слиянию всех консультаций в одну, которая располагается 

в МБУЗ «Родильный дом». Такая мера вызвала бурную реакцию как жительниц города, так и 

депутатского корпуса. Депутаты на сентябрьском заседании Городской Думы дали поручение 

проработать альтернативные варианты с сохранением доступности обслуживания пациенток. 

Предложение депутатов было рассмотрено, но, тем не менее, принято решение об объединении 

всех консультаций. 

Одной из мобильных форм работы Городской Думы являются выездные совещания 

депутатов. Совещание депутатов Городской Думы, которое состоялось в марте, было 

посвящено реализации в городе проекта «Формирование комфортной городской среды». В ходе 

совещания депутаты посетили ряд дворовых территорий и Приморский парк, где проводились 

благоустроительные работы.  

В апреле состоялось выездное совещание на ПАО «Тагмет», где реализован ряд 

инвестиционных проектов, направленных на повышение качества и объемов готовой 

продукции, также на предприятии совершенствуются технологии охраны окружающей среды.   

В мае депутаты посетили городские пляжи, где было отмечено их неудовлетворительное 

состояние. С целью своевременного открытия купального сезона на муниципальных пляжах 

«Приморский» и «Центральный» депутаты поручили активизировать работу по проведению 

необходимых благоустроительных мероприятий и подготовке соответствующих документов 

для получения экспертного заключения ФБУЗ «Центр гигиены и эпидемиологии в Ростовской 

области» в городе Таганроге на зону рекреации данных пляжей.  

На особом контроле Городской Думы находится проект «Дорога к школе», направленный 

на создание условий для наиболее комфортного и безопасного пути детей в образовательные 

учреждения, учитывая состояние городских дорог и тротуаров. 

В 2018 году по школьному маршруту: «МОБУ СОШ № 3 им. Ю.А. Гагарина -                               

п. Догадайловка» нанесена дорожная разметка «Пешеходный переход», «Осевая», окрашены 

павильоны для пассажиров на остановочных пунктах. Министерством транспорта Ростовской 

области установлен светофорный объект на пересечении Мариупольского шоссе и                                

ул. Сызранова, по Мариупольскому шоссе устаревшие дорожные знаки заменены на новые. 

Также в 2018 году выполнены работы по оборудованию пешеходного перехода у ГКУ РО 

«Центр занятости населения города Таганрога», на пути следования детей к школе № 36. 

Пешеходный переход в районе МОБУ СОШ № 25 по адресу 3-й Артиллерийский,21 

оборудован знаками 5.19.1 и 5.19.2 «Пешеходный переход» и дорожной разметкой желто-

белого цвета 1.14.1; в районе МОБУ СОШ № 23 (3-я Линия, 51) установлена искусственная 

неровность «лежачий полицейский».   

Учитывая, что проблем предстоит решить еще немало, реализация проекта «Дорога к 

школе» будет и в дальнейшем находиться на жестком контроле Городской Думы. 

На основании предписаний Роспотребнадзора в сентябре под угрозой закрытия оказались 

несколько павильонов, расположенных на территории Центрального рынка. Принимая во 
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внимание, что на данном рынке трудятся многочисленные предприниматели, нередко вместе с  

членами семей, а также, что данный рынок является одним из популярнейших среди жителей 

города мест для покупки продуктов питания местных производителей, Городская Дума не 

могла остаться в стороне от решения проблемы. Вопрос был включен в повестку дня 

сентябрьского заседания Городской Думы, где достигнута договоренность о том, что в случае 

своевременного устранения выявленных Роспотребнадзором недостатков, рынок продолжит 

свою работу. 

В соответствии с Федеральным законом от 07.02.2011 № 3-ФЗ «О полиции» в целях 

реализации принципов открытости и публичности, создания условий для обеспечения права 

граждан, общественных объединений и организаций, государственных и муниципальных 

органов на получение достоверной информации о деятельности полиции в 2018 году дважды 

заслушивался отчет о результатах деятельности Управления Министерства внутренних дел 

России по городу Таганрогу.  

В 2018 году в Администрацию города было направлено и поставлено на контроль 192                   

(в 2017 году - 107) поручения по различным вопросам жизнедеятельности города, из которых 

выполнено 68 (35,4%) (в 2017 году – 66 (61%). Таким образом, в 2018 году исполнение 

поручений Городской Думы снизилось почти на 26%.  

Всего с учетом поручений прошлых лет на исполнении и контроле Городской Думы 

остаются 212 поручений (в 2017 году - 119). 

В отчетном году нарушение сроков предоставления ответов по исполнению Решений и 

поручений Городской Думы приобрели массовый характер. В адрес Администрации города 

неоднократно направлялись письма с просьбой принять меры по повышению исполнительской 

дисциплины сотрудников, но ситуация не изменилась. 

По мнению депутатского корпуса причинами неисполнения ряда поручений и Решений 

Городской Думы являются не только сложная экономическая ситуация и, как следствие, 

отсутствие необходимых финансовых средств для решения поставленных задач, но также 

кадровые и организационные проблемы. 

Понимая важность ранее поставленных задач, в отчетном году у депутатов под особым  

контролем находились следующие поручения: 

- о необходимости  ремонта и обновления тепловых сетей города; 

- о необходимости оптимизации транспортной инфраструктуры города, в том числе 

оборудования конечных остановок маршрутов автомобильного общественного транспорта 

санитарно-бытовыми помещениями; 

- о принятии мер по ремонту и расчистке существующей ливневой канализации, а 

также разработке перспективного плана строительства новых ливневых систем;   

- о необходимости вхождения в федеральные программы для решения наиболее 

финансоемких проблем городского хозяйства; 

- о строительстве дороги по ул. Сергея Шило от дома № 257 до ул. Галицкого; 

- об обеспечении жилыми помещениями врачей узких специализаций; 

- о межевании земельных участков в «военном городке», а также о перспективах 

дальнейшего развития данного микрорайона; 

- о сносе незаконно установленных гаражей и НТО на территории города Таганрога; 

- о восстановлении аварийных участков самотечного коллектора; 

- о ремонте дорожного полотна автомобильных городских дорог. 

В целях воссоздания культуры, истории и духовной жизни наших предков, а также в честь 

награждения Таганрога Особой императорской грамотой «За героизм, проявленный в 

Крымской войне 1855 года», при поддержке депутатского корпуса в октябре 2018 года уже в 

третий раз был проведен Фестиваль «Оборона Таганрога 1855 года» с реконструкцией 

отражения англо-французского десанта героическими защитниками Таганрога.  

Не остаются незамеченными особые заслуги граждан перед городом и их достижения в 

трудовой деятельности.  
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В 2018 году Городская Дума поддержала предложения по увековечиванию памяти поэта-

песенника Михаила Танича, а также по изготовлению мемориальной доски, посвященной 

памяти таганрогских детей-сирот, превращенных фашистами в доноров крови во время 

Великой Отечественной войны.  

За значительные успехи в трудовой деятельности и заслуги перед городом в 2018 году 

Почетными грамотами Городской Думы награждены 102 жителя города и 4 трудовых 

коллектива; Благодарственными письмами Городской Думы награждены 347 таганрожцев.  

 

Деятельность постоянных комиссий Городской Думы 

 

Постоянные комиссии являются основными рабочими органами Городской Думы. Это 

обусловлено тем, что на их заседаниях предварительно прорабатываются все поступившие 

проекты Решений Городской Думы. Кроме того, постоянные комиссии Городской Думы 

рассматривают наиболее актуальные вопросы по всем направлениям жизнедеятельности 

города, предлагают пути решения имеющихся проблем, дают в связи с этим рекомендации 

Администрации города Таганрога. Нередко для того, чтобы полнее изучить проблему, 

комиссии проводят выездные заседания – эта форма работы позволяет досконально разобраться 

в сути вопроса непосредственно на месте. В 2018 году состоялось 95 заседаний комиссий, 

рассмотрено 407 вопросов.  

Необходимо отметить, что в 2018 году значительно увеличилось количество выездных 

заседаний комиссий: в 2017 году их было 8, а в 2018 - 19. Такая форма работы позволила 

депутатам более тщательно и наглядно ознакомиться с насущными городскими проблемами и 

выработать взвешенные рекомендации.  

В 2018 году состоялось 19 заседаний постоянной комиссии Городской Думы по 

бюджету, налогам и экономической политике, на которых было рассмотрено 73 вопроса. 

Кроме того, депутаты провели совещание, на котором обсудили ход реализации антикризисных 

мер в МУП «Управление «Водоканал».  

В связи с тем, что формирование местного бюджета и контроль за его исполнением 

являются основными направлениями в работе комиссии, а также учитывая дефицит казны, 

практически на каждом заседании депутаты анализировали проблемы увеличения объемов 

поступлений налоговых и неналоговых доходов, вовлечения в экономический оборот 

свободных земельных участков и повышения эффективности использования имущества, 

закрепленного на праве хозяйственного ведения или оперативного управления за 

муниципальными предприятиями и учреждениями. По итогам их обсуждения члены комиссии, 

в частности, указали на такие резервы, как улучшение взаимодействия со Службой судебных 

приставов, активизация деятельности комиссии по легализации трудовых отношений и работы 

по увеличению поступлений в бюджет от размещения нестационарных торговых объектов, 

летних площадок кафе и рекламных конструкций. Неоднократно депутаты нацеливали 

Администрацию города на включение финансирования мероприятий по Таганрогу в 

региональные и федеральные программы.  

Принимая во внимание важность привлечения в город инвестиций, а также с целью 

выявления проблем инвесторов, комиссия организовала выездные заседания в                                 

ООО «Полимерпром» и ООО «Социальное предприятие «Центр здоровья», по результатам 

которых депутаты пришли к выводу о необходимости подготовки единого комплекса мер, 

направленных на решение вопросов кадровой политики, льготного кредитования, 

технологического присоединения к сетям и т. п. Также, по мнению членов комиссии, следует 

активизировать работу Совета директоров, Совета по инвестициям и Совета по 

предпринимательству города Таганрога, которые должны стать площадками для обмена 

мнениями и выработки конструктивных предложений.  

Понимая, что одной из точек роста для нашего города является развитие туризма, 

депутаты провели выездное заседание, посвященное финансированию реставрации объекта 

культурного наследия федерального значения «Ансамбль Троицкой крепости XVII – XIX вв.». 
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Традиционно комиссия уделяла большое внимание деятельности Контрольно-счетной 

палаты Таганрога. Так, дважды за 2018 год депутаты рассматривали и оставили на своем 

контроле ход устранения нарушений, выявленных в результате выборочной проверки полноты 

и своевременности поступления в бюджет города Таганрога прибыли, приходящейся на доли в 

уставном капитале ООО «Николаевский рынок» и ООО «Городской рынок «Русское поле», 

принадлежащие муниципальному образованию «Город Таганрог».  

В 2018 году проведено 15 заседаний постоянной комиссии Городской Думы города 

Таганрога по жилищно-коммунальному хозяйству и транспорту, на которых рассмотрено 

79 вопросов. Также депутаты стали инициаторами организации двух совещаний. Лейтмотивом 

первого, посвященного вопросам осуществления в Таганроге пассажирских перевозок 

транспортом общего пользования, стала необходимость принятия реальных мер к 

перевозчикам, которые нарушают условия договора, и изменения маршрутной сети с целью 

охвата маршрутами по регулируемым тарифам всех районов города. На втором совещании 

обсуждалось финансово-экономическое состояние МУП «Управление «Водоканал». По его 

итогам были даны рекомендации, в результате исполнения которых предприятие получило 

субсидии на возмещение затрат из областного и местного бюджетов. 

Как и в прошлые годы, в поле зрения комиссии находились проблемы подготовки города 

к зиме, организации дорожного движения и повышения качества транспортного обслуживания 

населения, содержания и развития системы ливневой канализации, проведения покоса 

городских территорий, содержания зеленых насаждений. Не ослабевает внимание депутатов к 

эффективности работы муниципальных предприятий и учреждений сферы ЖКХ. В 2018 году 

на заседаниях комиссии была обсуждена финансово-хозяйственная деятельность                              

МУП «Городское хозяйство», МУП ПРУ и МКУ «Ритуал». Необходимость в принятии мер, 

направленных на улучшение состояние МУП «ТТУ», потребовала организации выездного 

заседания на предприятие. В результате ознакомления с проектом программы по сохранению и 

развитию городского электротранспорта, депутаты рекомендовали Администрации города 

предусмотреть финансирование ремонта аварийных участков трамвайного полотна с 

перспективой получения из области помощи в обновлении подвижного состава.  

Не теряют актуальности вопросы поиска земельного участка для размещения нового 

кладбища, выноса из подвальных помещений газовых котельных, не отвечающих требованиям 

промышленной и пожарной безопасности. Нарекания горожан на темпы и качество ремонта 

автомобильных дорог побудили депутатов к проведению выездного заседания на ряд объектов, 

где вели работы ООО «Таганрогское ДРСУ» и ООО «Таганрогское ДСУ».  

Большой резонанс имели поднятые депутатами на заседаниях проблемы, связанные с 

организацией сбора и вывоза ТКО на территории города Таганрога с 01.01.2019. По их итогам 

были направлены обращения в адрес Региональной 

 службы по тарифам и Правительства Ростовской области с просьбой учесть социальную 

обстановку и интересы таганрожцев при установлении тарифа на вывоз ТКО. Позиция города 

была услышана. Губернатор ввел понижающий коэффициент к норме накопления, а 

установленный РСТ тариф оказался практически в три раза ниже того, который изначально 

заявил региональный оператор. 

На контроле комиссии остаются такие вопросы, как выполнение обязательств по 

предоставлению льготного проезда отдельным категориям граждан, обеспечение доступности 

общественного транспорта и транспортной инфраструктуры для инвалидов, погашение 

кредиторской задолженности муниципальными предприятиями и учреждениями сферы ЖКХ, 

включения расходов на ремонт и замену сетей водоснабжения и водоотведения и на развитие 

городского электротранспорта в целевые программы, и другие. 

Постоянной комиссией Городской Думы города Таганрога по социальной политике, 

труду и защите прав граждан в 2018 году проведено 19 заседаний, в том числе 4 выездных, 

рассмотрен 91 вопрос.  

Значительное место в своей работе комиссия отводила проблемам сферы образования: 

расширению сети дошкольных образовательных учреждений и их реорганизации; переводу 
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образовательных учреждений в режим односменного обучения; выполнению предписаний 

надзорных органов по устранению нарушений противопожарной и антитеррористической 

безопасности в детских садах и школах. Оценивая острую необходимость в проведении 

ремонтных работ общеобразовательных учреждений, депутаты настояли на том, чтобы в 

бюджет города на 2019 год были заложены средства на инструментальное обследование здания 

и корректировку ПСД на капитальный ремонт фасада здания лицея № 4, на разработку ПСД на 

установку ограждения территории школы № 10, на разработку проектной и рабочей 

документации на реконструкцию здания бывшего МАОУ ДОД «Дом детского творчества» по 

адресу улица Чехова, 337-3 в начальную образовательную организацию. В связи с тем, что не 

теряет актуальности проблема перегруженности образовательных учреждений, на заседаниях 

неоднократно обсуждался ход строительства детских садов по улице Чучева, 48 и переулку                   

1-му Новому, 16-д и школы по улице Галицкого, 49-б. Этому вопросу было посвящено и 

выездное заседание, по результатам которого Администрации города рекомендовано 

ежемесячно информировать Городскую Думу об исполнении сроков работ. 

Не менее важным для комиссии направлением является повышение качества и 

доступности здравоохранения. В частности на заседаниях были обсуждены исполнение 

мероприятий муниципальной программы города Таганрога «Развитие здравоохранения»; 

реорганизация женских консультаций МБУЗ «Родильный дом»; реконструкция МБУЗ 

«ГБСМП»; укомплектование врачебными кадрами учреждений здравоохранения, а также 

обеспечение жильѐм врачей дефицитных специальностей. В итоге по предложению депутатов 

была возобновлена работа медицинского пункта в Греческих Ротах. Первые шаги сделаны для 

решения проблемы организации регулярного движения общественного транспорта к 

онкологическому диспансеру.  

Повышенное внимание комиссия уделяла созданию в Таганроге безбарьерной среды для 

людей с ограниченными возможностями. Так, была создана межведомственная рабочая группа 

по расширению мероприятий муниципальной программы «Доступная среда», в которую 

помимо представителей Администрации города и депутатского корпуса вошли члены 

городских организаций инвалидов. Благодаря рекомендациям комиссии в районе проживания 

инвалидов по зрению, на пересечении улицы Пархоменко и Поляковского шоссе, выполнен 

ремонт тротуара, возле ООО «Мегалист-Таганрог», где работают слабовидящие, установлен 

светофор со звуковым сигналом. По настоянию депутатов в бюджете на 2019 год 

предусмотрены средства на ремонт тротуара от проходной предприятия до дома № 1 по улице 

Транспортной.  

Традиционно в повестку дня заседаний комиссии включались вопросы развития 

физической культуры и спорта, организации и проведения летней оздоровительной кампании. 

Для более детального их изучения депутаты посетили строительную площадку 

многофункционального спортивного комплекса по улице Чучева, 50-2, детский 

оздоровительный лагерь на базе Центра внешкольной работы и спортивные площадки по месту 

жительства. Одним из результатов стало решение о включении в проект бюджета на 2019 год 

финансирования в сумме 2 млн. 296 тыс. рублей для подготовки основания под спортивное 

покрытие и устройства ограждения и освещения территории спортивной площадки, 

расположенной по адресу улица Большая Лиманная /переулок Армейский, 8.  

Предметом постоянного внимания депутатов комиссии являются исполнение 

мероприятий муниципальных программ «Социальная поддержка граждан», «Развитие 

культуры», «Молодежь города Таганрога», а также проблемы трудоустройства и занятости 

населения, создание условий для наиболее комфортного и безопасного пути детей в 

образовательные учреждения. 

Комиссия оставляет на своем контроле исполнение «дорожной карты» по рекомендациям 

Правительства Ростовской области от 09.04.2014 по строительству социального жилья, 

объектов социальной сферы и перспективам развития инфраструктуры на присоединенных к 

городу территориях.  
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За отчетный период проведено 25 заседаний постоянной комиссии Городской Думы 

города Таганрога по местному самоуправлению, рассмотрено 87 вопросов.  

Основным направлением деятельности комиссии является работа над Уставом 

муниципального образования «Город Таганрог» и своевременное внесение в него 

корректировок в связи с нововведениями действующего законодательства. В 2018 году дважды 

проводились публичные слушания по внесению изменений в данный документ, по итогам 

которых в вопросы местного значения были включены утверждение Правил благоустройства 

территории муниципального образования и осуществление контроля за их соблюдением, а 

также организация дорожного движения; закреплена уведомительная норма о планируемом 

строительстве объекта индивидуального жилищного строительства; уточнены права органов 

местного самоуправления по оказанию содействия развитию физической культуры и спорта 

инвалидов, лиц с ограниченными возможностями здоровья, адаптивной физической культуры и 

адаптивного спорта, а также объем прав органов местного самоуправления городского округа в 

сфере проведения независимой оценки качества оказания услуг подведомственными 

организациями, в сфере защиты прав потребителей. 

В целях повышения электоральной активности таганрожцев члены комиссии уделяли 

особое внимание организации и проведению избирательных кампаний по выборам Президента 

России 18 марта 2018 года и выборам депутатов Законодательного Собрания Ростовской 

области 09.09.2018.  

Регулярно на заседаниях комиссии рассматривались вопросы финансирования и 

эффективности реализации муниципальных программ; контроля за исполнением рекомендаций 

комиссии, направленных в адрес Администрации города.  

Учитывая важность обеспечения защиты прав граждан и создания условий для работы 

участковых уполномоченных полиции, депутаты неоднократно обсуждали необходимость 

проведения ремонтных работ в помещениях, переданных в безвозмездное пользование УМВД 

России по городу Таганрогу. Так, в минувшем году были приведены в порядок муниципальные 

нежилые помещения общего пользования, примыкающие к участковому пункту полиции по 

адресу Калужский проезд, 11/1.  

Для поиска решений по нескольким актуальным вопросам комиссия провела выездные 

заседания. Так, депутаты ознакомились с деятельностью и проблемами общественных 

организаций инвалидов Таганрога; оценили соответствие помещений филиалов МАУ «МФЦ 

Таганрога» требованиям комфортности и доступности для получателей государственных и 

муниципальных услуг; проинспектировали ход капитального ремонта административно-

бытового здания МКУ «Управление защиты от чрезвычайных ситуаций населения и 

территории города Таганрога» по адресу улица Морозова, 8. При непосредственном участии 

членов комиссии с 2018 года организована работа аппаратно-программного комплекса 

«Безопасный город», обеспечивающего антитеррористическую защиту и предотвращение 

возникновения чрезвычайных ситуаций на территории Таганрога. 

Деятельность постоянной комиссии Городской Думы по строительству, 

градорегулированию и муниципальной собственности в 2018 году осуществлялась согласно 

утвержденному плану работы, а также дополнительно поступившим вопросам. Комиссией 

проведено 17 заседаний, в том числе 5 выездных. В план было внесено 47 вопросов, 

рассмотрено на заседаниях - 77. 

Как и в прежние годы, в целях повышения доходов бюджета депутаты уделяли особое 

внимание вовлечению в экономический оборот земельных участков. 18 земельных участков, 

выставляемых на торги, стали предметом выездных заседаний и обсуждений на заседаниях 

комиссии.  

Значительное место в работе комиссии занимали вопросы передачи имущества из 

федеральной и государственной собственности Ростовской области в собственность 

муниципального образования «Город Таганрог». Депутаты согласовали принятие в 

муниципальную собственность: 
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- квартир № 136, 146, 171, расположенных по ул. Ленина, 226-5, для сотрудников 

ФКУ «Следственный изолятор № 2 ГУФСИН России по Ростовской области»; 

- оборудования, используемого МКУ «Управление защиты от чрезвычайных ситуаций 

населения и территории г. Таганрога» для создания, эксплуатации и развития системы 

обеспечения вызова экстренных оперативных служб по единому номеру «112»; 

- земельного участка и здания бывшего детского дома № 17, расположенных по улице 

Маршала Жукова, 145-а; 

- нежилого помещения по улице Инструментальной, 19 и земельного участка по улице 

Октябрьской, 75 ГБПОУ РО «Таганрогский механический колледж». 

Эти решения способствовали как развитию социальной сферы города, так и обеспечению 

безопасности его жителей. 

Одним из наиболее актуальных направлений в работе комиссии продолжает оставаться 

развитие инженерной инфраструктуры города. Так, на заседаниях неоднократно обсуждались 

проблемы, связанные со строительством участка дороги в районе домов № 55 и № 55-а по 

улице Галицкого, автомобильной дороги от дома № 257 по улице Сергея Шило до улицы 

Галицкого, с транспортной доступностью школы, возводимой по улице Галицкого, 49-б, 

реализацией инвестиционного проекта строительства ледового катка с искусственным льдом. 

Под пристальным вниманием депутатов комиссии находятся такие вопросы, как 

выполнение Администрацией города Таганрога обязательств по предоставлению жилья 

льготным категориям граждан, переселению граждан из аварийного жилого фонда, обеспечение 

земельными участками семей, имеющих трех и более несовершеннолетних детей, выполнение 

плана приватизации муниципального имущества, функционирование городских пляжей, 

берегоукрепление и проведение противооползневых мероприятий береговой полосы 

Таганрогского залива. 

 

Взаимодействие с избирателями 

 

Основой работы Городской Думы и каждого депутата является постоянное 

взаимодействие с избирателями. В соответствии с графиками в 2018 году депутатами проведено 

352 приема избирателей. В том числе прием председателя Городской Думы - главы города 

Таганрога И.Н. Титаренко совместно со старшим помощником прокурора города Таганрога 

Н.А. Дубашевой. 

Депутаты не реже раза в месяц проводят личные приемы граждан. В 2018 году состоялось 

352 приема, на которые пришли порядка 3-х тысяч жителей города за решением  3400 вопросов. 

Большинство из них касалось различных проблем сферы ЖКХ и социального обеспечения. 

В течение года состоялось 10 личных приемов граждан у председателя Городской Думы – 

главы города Таганрога и 16 приемов избирателей 20-го округа. В 2018 году обозначилась 

новая тенденция: на эти приемы приходят не только жители 20-го округа, но и других, нередко 

по общегородским проблемам. 

Для решения вопросов, связанных с депутатской деятельностью, депутатами направлено 

701 обращение в адрес Администрации Таганрога и ее структурных подразделений, в адрес 

различных предприятий, учреждений, надзорных органов и прочих организаций. 

Традиционно достаточно быстро и, как правило, положительно решаются вопросы, 

связанные с оказанием материальной помощи или поддержкой учреждений соцсферы. Многие 

же проблемы ЖКХ и благоустройства ждут своей очереди длительное время.  

Положительно решены вопросы, содержащиеся в 314 обращениях: 

- 37 таганрожцев получили единовременную материальную помощь на общую сумму 

271 тыс. рублей; 

- оплачены счета на приобретение мебели и оборудования, замену окон в 

учреждениях здравоохранения, образования и культуры, на приобретение оборудования для 

детских и спортивных площадок, а также для решения других социально-значимых вопросов на 

общую сумму около 2,5 млн. рублей.  
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Все обращения депутатов тщательно проработаны, заявителям направлены письменные 

ответы о принятых мерах: в 65,3% ответов авторам обращений даны необходимые разъяснения, 

в 26,1% ответов сообщается о положительном решении поставленных вопросов либо о 

принятых мерах, остальные находились в стадии рассмотрения. 

Часто на решение этих проблем бюджетных средств или не хватает, или их нет вовсе. И 

тогда депутаты привлекают собственные средства, внебюджетные источники, предприятия и 

предпринимателей, которые помогают им выполнять те или иные работы. И объем работ, 

выполненных в округах подобным образом, иногда больше, чем по депутатским обращениям в 

Администрацию города. 

Депутаты, работая совместно с городскими коммунальными службами, оказывали 

содействие таганрожцам в вывозе мусора, ликвидации стихийных свалок, установке 

контейнеров, ремонте ливневой канализации, восстановлении уличного освещения и т.д. 

Особенно важно, когда это происходит не только в центре, но и во дворах жилых домов, в 

отдаленных районах города. 

Так, за счет выделенных бюджетных средств депутатами Юрием Ивановым, Ольгой 

Тищенко, Виктором Гревцевым, Вадимом Доценко, Геннадием Бородиным решены вопросы 

восстановления уличного освещения на улицах и переулках Центральной, Северной  частей 

города. В результате активной позиции Алексея Македона, установлены игровые элементы в 

двух детских садах.  

Благодаря настойчивости Галины Поляковой установлен светофор для слабовидящих по 

адресу: Поляковское шоссе, 10, осуществлен демонтаж бывшего МАОУ ДОД «Дом детского 

творчества», решен вопрос финансирования ПСД с перспективой размещения  на земельном 

участке по ул. Чехова, 337-3 начальной ступени обучения МОБУ СОШ № 35. 

Елене Сироте удалось решить  вопросы по выполнению работ, связанных с  устранением 

неровностей по пер. Гоголевскому, очистке ливневой канализации на пересечении ул.                           

Р. Люксембург и пер. Смирновский. Оказана помощь в выделении средств на приобретение: 

телевизора с кронштейном в МАУ ДО «ТДХШ имени С.И. Блонской» на сумму 25 398,00 

рублей; приобретение обеденной детской посуды для МБДОУ д/с № 43 на сумму 24 950,00 

рублей; специализированной мебели для кабинета химии МАОУ «гимназия имени А.П. 

Чехова» на сумму 33 000,00 рублей; холодильника и стола производственного для МАДОУ 

«Детский сад №7»  на сумму 24 500,00 рублей; уроков истории в учебных учреждениях города 

в рамках историко - патриотического проекта «Русские не сдают своих городов».  

Благоустроены пешеходные дорожки и парковочный карман возле МБУЗ «ДГБ». 

По обращениям депутатов Юрия Стефанова, Петра Спиридонова решено немалое 

количество благоустроительных задач в округах № 17 и № 19: Наиболее важными из них 

явились: восстановление циркуляции горячего водоснабжения в домах МКР «Электроника»,  

уборка детских игровых площадок, выполнение демонтажа торговых павильонов, 

осуществление ремонта «Аллеи Славы». 

В 20-м округе  решены  вопросы восстановления дворовой территория дома № 21 по ул. 

Москатова  после проведения аварийных работ; произведена замена вводного участка тепловой 

сети к дому №5/3 по ул. С. Лазо; выполнены работы по замене участка тепловой сети между 

домами №№7 и 9 по  ул. С. Лазо; выполнена изоляция отремонтированной части теплотрассы в 

районе домов №№ 25 и 27 по ул. Москатова; восстановлено наружное освещение: по 

ул.Черняховского от ул.Дзержинского до ул. Комитетской, от ул. Черняховского до ул. 

И.Голубца, ул.Черняховского; выполнена отсыпка и выравнивание профиля дороги по ул. 

Комитетской; приведена в соответствие с нормами линия электропередач в районе дома №167 

по ул. Дзержинского; установлены лавочки на детских площадках расположенных по адресам: 

ул. Дзержинского, 171 и ул. Дзержинского, 171/3; установлен пандус в районе дома №5/1 по 

ул.С.Лазо; высажены кусты сортовых роз на разделительной полосе ул. Дзержинского (от №161 

до №165 и от ул. И. Голубца до Привокзальной площади); пресечена незаконная торговля 

плодоовощной продукции в районе остановки «Гостиница Таганрог». 
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Депутат Артем Екушевский уделял особое внимание ремонту внутридомовых территорий 

в округе № 16 и проездов к ним, благоустройству микрорайона «Солнечный берег», 

сотрудничеству с учреждениями, организациями, с ветеранами войны и труда, педагогической 

общественностью и молодежью.  Валерий Селиванов оказывал активную помощь в решении 

вопросов строительства дороги от парка имени 300-летия города Таганрога до улицы 

Галицкого, от ул. Галицкого д. 55 до ул. Чехова, многофункционального современного 

спорткомплекса на «Русском  Поле», а также  новой школы. 

Привлечение внебюджетных источников для решения проблем на округе одна из 

составляющих успешной работы депутатов Городской Думы, поэтому объем работ, 

выполненных в округах за счет средств депутатов, еще больше, чем по их обращениям в 

Администрацию. Это и благоустройство придомовых территорий, и ремонт инженерной 

инфраструктуры, и поддержка социальных учреждений, и помощь ветеранам и инвалидам. 

 В этой части стоит отметить активное сотрудничество Владимира Лаптева с 

руководством Социального приюта города Таганрога, школы №3. Наряду с этим депутат 

оказывал финансирование из спонсорских средств мероприятия «Оборона Таганрога 1855 

года», «Под флагом добра!», помогал филиалу библиотеки им. Чехова, детскому саду № 39 в 

приобретении технического оборудования. 

При непосредственном участии депутата Аллы Фроловой оказана помощь народной 

студии пластического движения ЮФУ для поездки на молодежный фестиваль в Минск и 

обществу инвалидов, приобретена сплит-система для терапевтического кабинета поликлиники 

№2. 

В округе № 23, благодаря  совместным действиям Андрея Стоноги и  ПАО «ТАГМЕТ», 

оказана помощь в строительстве нового детского павильона в д/с №45; произведена 

реконструкция спортивного зала МОБУ СОШ №20; организована отсыпка улиц пос. Марцево и 

Северного жилого массива (ул. Садовая, ул. Инициативная и др.); организован пешеходный 

переход у Марцевского кольца,  а также проход учащихся к школе №20 и т.д. 

Оказывая помощь жителям округа № 25 в решении актуальных вопросов, связанных 

прежде всего, с благоустройством территорий и жилищно-коммунальными проблемами Юрий 

Гусев помог обновить детскую площадку в Михайловке, оказал содействие в виде 

консультативной помощи, выступлений кукольного театра и художественной самодеятельности 

инвалидов  «ТАКУТИ» и т.д. 

Так, за отчетный период, помимо перечисленных выше мероприятий, депутатами 

Городской Думы оказано содействие в проведении праздничных мероприятий к  9 мая: «Вальс 

победы», «Спасибо деду за победу», а также к другим городским мероприятиям: Широкой 

масленице, Дню города и т.д. 

Ежегодно депутатами проводится работа по предоставлению социальной поддержки в 

форме льготной подписки на газету «Таганрогская правда» для ветеранов Великой 

Отечественной войны и приравненных к ним лицам.  

Благодаря этому, в 2018 году бесплатно получали газету 1411 горожан. Среди них - 16 

Почетных граждан города Таганрога, 599 ветеранов, участников Великой Отечественной войны 

и малолетних узников, а также активисты 25-ти избирательных округов. 

На проведение подписки из бюджета города выделена сумма в размере 1 025 440 рублей. 

 

Полномочия по назначению публичных слушаний 

 

К полномочиям председателя Городской Думы – главы города Таганрога относятся 

полномочия по назначению публичных слушаний в области градостроительной деятельности. В 

течение 2018 года 21 раз объявлялись публичные слушания: 

В течение 2018 года было объявлено о 21 публичном слушании: 13 – по вопросам  

предоставлении разрешения на отклонение от предельных параметров разрешенного 

строительства, реконструкции объектов капитального строительства, разрешения на условно 

разрешенный вид использования земельных участков или объектов капитального 
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строительства, расположенных на территории муниципального образования «Город Таганрог», 

3 – по проекту планировки территории, 2 - по отчету об исполнении городского бюджета за 

2017 год и о проекте городского бюджета на 2019-2021 годы; 1 - по корректировке Правил 

землепользования и застройки города; 1 - по проекту внесения изменений в Генплан; 1 - об 

актуализации схемы теплоснабжения Таганрога. 

Еще 3 раза публичные слушания проводились по Решению Городской Думы: 1 - по 

внесению изменений и дополнений в Устав города, а также по проекту Правил благоустройства 

и по проекту стратегии развития Таганрога до 2030 года. 

Таким образом, всего по инициативе представительной власти в 2018 году было 

проведено 24 публичных слушания, что в полтора раза больше, чем в 2017 году. 

 

Работа аппарата Городской Думы 

 

Председатель Городской Думы – глава города Таганрога в рамках исполнения 

полномочий, предусмотренных Уставом муниципального образования «Город Таганрог», 

руководит аппаратом представительного органа, осуществляет прием на работу и увольнение 

сотрудников аппарата в соответствии с действующим законодательством. 

Аппарат Городской Думы создан и функционирует в целях эффективной организации 

деятельности Городской Думы и включает в себя ряд структурных подразделений. 

Так, организационно-контрольный отдел обеспечивает своевременную и качественную 

работу постоянных комиссий и рабочих групп Городской Думы, организует совещания 

депутатов и заседания Городской Думы. Отдел осуществляет контроль за исполнением 

поручений и Решений Городской Думы, отвечает за опубликование Решений Городской Думы, 

постановлений и распоряжений председателя Городской Думы – главы города Таганрога в 

СМИ. 

Все проекты Решений, поступающие в Городскую Думу, подлежат обязательной правовой 

и антикоррупционной экспертизе, которая проводится отделом правового обеспечения 

Городской Думы совместно с прокуратурой города Таганрога.  

Отделом правового обеспечения Городской Думы систематически проводился 

мониторинг Решений Городской Думы на предмет их соответствия действующему 

законодательству. В результате проделанной работы Решения приведены в соответствие с 

требованиями действующего законодательства. 

В течение всего отчетного периода оказывалась юридическая помощь структурным 

подразделениям аппарата Городской Думы, проводилась правовая экспертиза постановлений и 

распоряжений председателя Городской Думы, а также муниципальных контрактов и договоров 

заключаемых Городской Думой, велась претензионная работа. 

Специалисты юридического отдела Городской Думы проводили консультации по 

правовым вопросам с депутатами Городской Думы и их помощниками, принимали участие в 

приемах депутатов Городской Думы с избирателями. В течение года было дано 173 

консультации гражданам по правовым вопросам на депутатских приемах. 

В рамках своих полномочий специалисты юридического отдела представляли интересы 

Городской Думы в судах различной юрисдикции. По итогам рассмотрения дел судами 

вынесены решения о законности принятых Городской Думой Решений. 

В течение отчетного периода специалистами отдела проводилось юридическое 

обеспечение работы постоянных комиссий, совещаний и заседаний Городской Думы. 

В Городской Думе планомерно ведется работа по повышению квалификации и 

образовательного уровня сотрудников аппарата.  

В 2018 году муниципальные служащие Городской Думы прошли курсы повышения 

квалификации по теме «Управление закупками в контрактной системе», «Противодействие 

коррупции в системе государственного и муниципального управления», «Бухгалтерский учет». 
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В декабре 2018 года состоялась очередная плановая аттестация муниципальных служащих 

Городской Думы. Решением аттестационной комиссии муниципальные служащие, подлежащие 

аттестации, получили оценку соответствия замещаемой должности муниципальной службы. 

В 2018 году Городской Думой было заключено 67 контрактов, объем средств, 

потраченных на закупки, составил 2523,7 тыс. рублей. 

Бюджетный учет осуществляет бухгалтерия Городской Думы. Расходы на обеспечение 

деятельности Городской Думы предусматриваются отдельной строкой в бюджете города 

Таганрога. К расходным обязательствам Городской Думы относятся обеспечение деятельности 

депутатов Городской Думы, содержание аппарата Городской Думы и поощрение граждан, 

коллективов предприятий, учреждений, организаций Таганрога знаками отличия Городской 

Думы. 

Большая работа была проделана аппаратом в связи с принятием ряда Решений Городской 

Думы, касающихся статуса депутата представительного органа местного самоуправления. Так, 

с 2016 года депутаты обязаны подавать сведения о своих доходах и имуществе так же, как и 

муниципальные служащие. Сотрудниками аппарата Городской Думы оказывалось содействие 

депутатам в подготовке и подаче данных сведений. Большую методическую помощь, включая 

проведение обучающих семинаров и индивидуальные консультации, Городской Думе оказали 

Законодательное Собрание Ростовской области и прокуратура города Таганрога. 

Совершенствование работы, связанной с подачей сведений о доходах и имуществе депутатами 

Городской Думы, включая ее правовое обеспечение – важная задача 2018 года.  

 

Осуществление представительских полномочий  

председателя Городской Думы – главы города Таганрога 

 

В деятельности председателя Городской Думы – главы города Таганрога немаловажное 

значение имеет осуществление представительских полномочий, так как в соответствии с 

Уставом муниципального образования «Город Таганрог» глава города выступает официальным 

представителем Таганрога в России и за рубежом, представляет город в отношениях с органами 

местного самоуправления других муниципальных образований, органами государственной 

власти, иными органами, организациями и гражданами. 

Так, в Ростовской области председатель Городской Думы - глава города Таганрога 

является членом Ассоциации «Совет муниципальных образований Ростовской области», 

членом Совета по взаимодействию с представительными органами муниципальных 

образований при Законодательном Собрании Ростовской области, на уровне федерации – 

представляет Таганрог в Союзе Городов воинской славы и в других организациях. 

В рамках взаимодействия с органами государственной власти и местного самоуправления 

глава города Таганрога принимала участие: 

- в заседаниях Законодательного Собрания Ростовской области; 

- в заседаниях Ассоциации «Совет муниципальных образований Ростовской области»; 

- в заседании Совета по взаимодействию с представительными органами 

муниципальных образований при Законодательном Собрании Ростовской области; 

- в публичных слушаниях по проекту бюджета Ростовской области; 

- в мероприятии, посвященном оглашению Инвестиционного послания Губернатора 

Ростовской области. 

Официальные поздравления от имени председателя Городской Думы – главы города 

Таганрога Титаренко И.Н. с государственными праздниками и другими событиями 

направлялись в адрес руководителей органов представительной власти муниципальных 

образований Ростовской области, глав Городов воинской славы, руководителей силовых 

структур и других организаций. 

В соответствии с действующим законодательством, глава города является председателем 

городской призывной комиссии. В период весеннего и осеннего призывов заседания комиссии 

проходят практически ежедневно, и участие в них обязательно. 
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В минувшем году продолжена традиция регулярных встреч руководства города с 

Почетными гражданами. Они приурочены ко Дню города и к другим знаменательным датам. В 

преддверии 320-й годовщины со дня основания города по инициативе председателя Городской 

Думы – главы города Таганрога Титаренко И.Н., при участии депутатов Городской Думы  

состоялась встреча с Почетными гражданами города Таганрога. Такие встречи очень важны и 

полезны, потому что огромный профессиональный и жизненный опыт Почетных граждан, их 

ценные советы, безусловно, необходимо использовать в решении городских проблем. 

В преддверии новогодних праздников председатель Городской Думы – глава города 

Таганрога Титаренко И.Н. на  встрече с Почетными гражданами Таганрога поблагодарила их за 

активную гражданскую позицию и заинтересованное участие в общественной жизни города и 

поздравила с наступающими праздниками. 

В соответствии с Положением о Почетном знаке главы города Таганрога «За заслуги» в 

2018 году Почетный знак главы города Таганрога был присужден: 

- трудовому коллективу муниципального автономного общеобразовательного 

учреждения лицей № 4 (ТМОЛ) за вклад в развитие сферы образования города Таганрога  

- трудовому коллективу ООО «Лемакс» за многолетнюю работу по развитию 

производства, созданию новых рабочих мест с достойными условиями труда, вклад в 

социально-экономическое развитие города, общественную и благотворительную деятельность; 

- управляющему директору ПАО «ТАГМЕТ» Билану Сергею Ивановичу за 

выдающиеся трудовые достижения, личный вклад в социально-экономическое развитие города 

Таганрога. 

 

Информационное обеспечение деятельности Городской Думы 

 

В целях реализации принципа гласности и открытости осуществлялось постоянное 

информирование жителей Таганрога о деятельности Городской Думы, включающее в себя как 

собственную информационную работу через каналы прямого взаимодействия с таганрожцами, 

так и традиционное сотрудничество со средствами массовой информации. 

В течение 2018 года пресс-службой Городской Думы подготовлено 133 пресс-релиза. В 

сопровождении более чем 650 фотографий они размещены в социальных сетях и на 

официальном портале Администрации Таганрога (www.tagancity.ru), на котором публикуется 

информация о деятельности Городской Думы в соответствии с требованиями законодательства. 

Пресс-релизы и фоторепортажи, подготовленные пресс-службой Городской Думы, по-

прежнему нередко используются печатными и электронными СМИ в качестве основы для их 

информационных материалов. 

На видеохостинге Youtube, в социальных сетях и на официальном портале 

Администрации Таганрога в 2018 году размещены 72 видеозаписи заседаний постоянных 

депутатских комиссий, совещаний депутатов, заседаний Городской Думы общей 

продолжительностью порядка 112 часов. Их производство и размещение стало возможным 

благодаря творческому и техническому содействию телекомпаний «5 ТНТ-Таганрог» и                       

«21 СТС-Таганрог». Кроме того, постоянно в эфире данных телекомпаний - новостные 

репортажи с заседаний Городской Думы и депутатских комиссий. 

Регулярно освещают деятельность таганрогских депутатов и представители других СМИ. 

Всего в 2018 году опубликовано в печатных СМИ и размещено в различных интернет-изданиях 

около 750 материалов различных жанров о работе Городской Думы. 

В том числе, в газетах «Таганрогская правда» и «Новый таганрогский курьер» 

опубликовано 5 интервью депутатов, подготовленные журналистами совместно с пресс-

службой Городской Думы. А в газетах «Таганрогский пенсионер» и «Таганрогская правда» 

помещены подробные развернутые репортажи об отчете перед населением председателя 

Городской Думы – главы города Таганрога И.Н. Титаренко за 2017 год. 

В этой связи необходимо отметить, что сотрудничество с ежемесячной социально-

информационной газетой «Таганрогский пенсионер», которая выходит тиражом 44 тысячи 
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экземпляров и доставляется пенсионерам бесплатно, является одним из ключевых направлений 

в информировании таганрожцев о деятельности Городской Думы. В тематической рубрике 

газеты «Дума о городе» в 2018 году опубликовано более 50 материалов о работе Городской 

Думы и депутатов, имеющих широкий читательский резонанс. 

Достаточно продуктивно развивается информационное взаимодействие с газетой «Новый 

таганрогский курьер», которая практически в каждом номере публикует различные статьи о 

деятельности Городской Думы, комментарии депутатов на актуальные темы, и интернет-

порталом «Ёрш. Таганрог», являющемся одним из основных источников оперативной 

информации о событиях, происходящих в Таганроге. 

Кроме того, вопросы, рассматриваемые на заседаниях Городской Думы и постоянных 

депутатских комиссий, находили отражение в записях популярных городских блогеров, 

обсуждались в социальных сетях. Продолжена практика взаимодействия с блогерами, которые 

допускаются на заседания Городской Думы и постоянных депутатских комиссий без подачи 

предварительных заявлений, получают все информационные материалы наравне с 

журналистами. 

В 2018 году продолжена работа по актуализации и корректировке необходимой 

информации о Городской Думе, размещаемой на официальном портале Администрации 

Таганрога, включая сведения о депутатах, о доходах и расходах, о графике проведения приемов 

избирателей и т.д. 

Согласно Уставу города Таганрога и Регламенту Городской Думы обнародовались 

Решения Городской Думы, иные документы, различная справочная информация о работе 

Городской Думы (объявления, анонсы и др.). В частности, в 2018 году на официальном портале 

Администрации Таганрога размещено 111 Решений Городской Думы, 29 постановлений и 

распоряжений председателя Городской Думы – главы города Таганрога; в газете «Таганрогская 

правда» опубликовано 76 Решений Городской Думы, 29 постановлений председателя 

Городской Думы – главы города Таганрога. Все нормативные Решения Городской Думы 

передавались для размещения в информационно-правовой системе «Консультант плюс». 


